L'architecture romande vous ouvre ses portes

Plus de 100 réalisations à visiter en Suisse romande du 2 au 4 juin!

Pousser la porte de la villa de votre voisin, découvrir un bâtiment public dans votre canton ou visiter un chalet à la montagne, voilà ce qui vous est offert du 2 au 4 juin. Durant trois jours, les architectes et ingénieurs SIA (Société suisse des ingénieurs et des architectes) vous ouvrent gratuitement les portes de leurs réalisations et vous invitent à découvrir leur travail.

our cette 12º édition, le programme des Journées SIA offre une grande diversité de possibilités, avec des réalisations à visiter dans toute la Suisse romande.

Visites gratuites et sans inscription

Toutes les visites sont gratuites et sans inscription (sauf mention contraire indiquée sur le site Internet de l'événement). Sur place, les ingénieurs et les architectes des bâtiments sont à la disposition des visiteurs

pour leur expliquer leurs démarches et les guider dans leur visite.

Faites votre programme parmi la centaine de réalisations au programme de ces Journées portes ouvertes! La diversité des objets à découvrir saura satisfaire tous les goûts: rénovations, constructions neuves, villas individuelles, bâtiments publics, écoles, etc. Ne manquez pas l'occasion de découvrir des bâtiments habituellement inaccessibles au public!

Sur le site Internet des Journées SIA, consultez l'ensemble des réalisations au programme de cette édition 2023 et planifiez vos visites en profitant de la fonction de géolocalisation des objets à visiter, ou du filtre de recherche avancée qui permet de sélectionner différents critères.

CÉCILE AMOOS, SIA VAUD

Programme complet avec horaires des visites et localisation de chaque objet



Propositions par canton

Fribourg: Habitation individuelle

Clos-d'Illens 45, 1733 Treyvaux. Bureau: Repond et Nyckees Architectes Sàrl



Cette villa en ossature bois et à la façade en bois lasuré porte le label «Bois suisse», ce qui en fait une construction particulièrement écologique. Le projet est accolé à une maison individuelle familiale dont l'architecture traditionnelle nécessitait une séparation visuelle. Celle-ci est donc réalisée grâce à l'entrée vitrée qui sépare les deux habitations. Cette proximité mesurée permet un juste équilibre entre la vie privée et le vivre-ensemble.



Neuchâtel: Restauration de la Collégiale

Rue de la Collégiale, 2000 Neuchâtel. Association d'architectes: AMSTN

La Collégiale de Neuchâtel est un monument historique reconnu, dont la dernière restauration remontait à 1870. Un nouveau projet de restauration générale a été lancé, avec un chantier qui a duré plus de dix ans. L'enveloppe a été réhabilitée, les parois intérieures et les voûtes restaurées et les installations techniques mises aux normes. L'installation d'un mobilier liturgique a amené une touche contemporaine.



Jura/Jura bernois: Bâtiment scolaire à Tavannes

Rue des Sources 2, 2710 Tavannes, Bureau: Raumbureau

Ce nouveau bâtiment prend place à l'extrémité sud-ouest du site et préserve ainsi un grand espace libre au centre du complexe scolaire existant. Il complète le paysage créé par les bâtiments historiques des écoles et du quartier adjacents. Le foyer et les classes enfantines forment un socle horizontal sur lequel s'élève un corps de bâtiment vertical, accueillant l'école à journée continue. Une salle polyvalente et un espace pour la psychomotricité sont aménagés au dernier étage.



Vaud: Le Bled - Coopérative d'habitants aux Plaines-du-Loup

Rue Elisa Serment 1, 1018 Lausanne. Bureau: Tribu Architecture

Le projet comprend 77 logements d'utilité publique avec logements interdépendants, colocations/clusters et logements familiaux. Ces différentes typologies répondent à la diversité des futurs habitants et sont discutées dans le cadre de démarches participatives. Le bâtiment accueille également des bureaux et un commerce, ainsi que des activités mutualisées: salle polyvalente et de spectacle, foyer, salle et salon communs, Bled BnB et grande terrasse au 5° étage.

Valais: Transformation d'une maison des années 60

Rue Mazerette 38, 1950 Sion. Bureau: Savioz Fabrizzi architectes et Joane Chopard

Située en ville de Sion, cette villa fait partie d'une série de quatre maisons consécutives construites dans les années 60 et protégées au patrimoine comme constructions marquantes d'architecture moderne. Afin de mettre en valeur cette œuvre historique, les matérialités sont limitées au béton et à des menuiseries en chêne, un contraste qui génère des espaces contemporains et accueillants. La cuisine du rez est spacieuse et l'escalier maçonné central structure les espaces.



Genève: Projet inclusif d'habitation et d'ateliers d'occupation

Route de Chêne 80B, 1224 Chêne-Bougeries. Bureau: Liengme mechkat Architectes sàrl



Construction d'un immeuble de logements et rénovation d'une maison de maître pour la CODHA (coopérative participative d'habitat associatif), et pour la Fondation Ensemble (institution d'accueil d'adultes avec une déficience intellectuelle). Ce projet pilote d'habitat mixte a pour objectif de contribuer à une société plus inclusive et solidaire. Les habitants et utilisateurs ont été impliqués dans un processus participatif pour concevoir ensemble leur future cohabitation.